

## Guía para Debate “A favor de la Experimentación con animales” vs “No al uso de animales en experimentación”

### Introducción

Los defensores de los derechos de los animales se oponen a la experimentación animal, argumentando que existen alternativas a la experimentación con animales y motivos éticos.

La investigación se lleva a cabo en institutos privados de investigación, en universidades, compañías farmacéuticas o de agroquímicos, los establecimientos de defensa, y las instalaciones comerciales (biotérios) que proporcionan servicios de pruebas de animales para la industria. Se incluye la investigación pura como la genética, la biología del desarrollo, estudios de comportamiento, así como la investigación aplicada como la investigación biomédica, los xenotrasplantes, pruebas de drogas y las pruebas de toxicología, incluyendo las pruebas de cosméticos. En Europa la Directiva 15/2003 prohibió la comercialización de productos cosméticos experimentados en animales. Esta misma Directiva regula los requisitos que han de cumplir los productos cosméticos para poder declarar que no han sido experimentados en animales.

Los partidarios de la práctica, tales como la *British Royal Society*<sup>1</sup>, argumentan que el logro de prácticamente todos los avances médicos en el siglo XX se basó en el uso de animales de alguna manera, con el Instituto de Animales de Laboratorio de Investigación de la Academia Nacional de Ciencias de EE.UU. argumentando que incluso los equipos más sofisticados son incapaces de modelar las interacciones entre las moléculas, células, tejidos, órganos, organismos y el medio ambiente, haciendo la investigación con animales necesaria en muchos ámbitos. Algunos científicos y organizaciones por los derechos de los animales, como PETA (*People for the Ethical Treatment of Animals*)<sup>2</sup>, se preguntan de la legitimidad de la misma, aduciendo que es cruel, que es una práctica científica pobre, que esta mal regulado, que han quedado obsoletas algunas de las pruebas, que no son capaces de predecir los efectos en los seres humanos, que los gastos superan a los beneficios, o que los animales tienen un derecho intrínseco a no ser utilizados para la experimentación. La práctica de la experimentación con animales está regulada en varios grados en los diferentes países.

<sup>1</sup>La Real Sociedad de Londres o Real Sociedad de Londres para el Avance de la Ciencia Natural (en inglés *Royal Society of London for Improving Natural Knowledge*) es la más antigua sociedad científica del Reino Unido y una de las más antiguas de Europa. Varios científicos famosos estuvieron involucrados en su fundación o han participado en su historia, entre ellos: Charles Darwin, Robert Boyle, Benjamin Franklin, Sir Isaac Newton.

<sup>2</sup>Personas por el Trato Ético de los Animales (PETA) es una organización por los derechos de los animales con base en los Estados Unidos, y con dos millones de miembros y partidarios, PETA es el mayor grupo por los derechos de los animales en el mundo.

### Consigna

En base a esto deberá hacerse una búsqueda dentro del material que se adjunta y en las páginas de internet sugeridas o encontradas ( se puede agregar material siempre que se cite de donde se obtuvo, dirección de la página de internet, referencia de publicación o libros) para responder a las siguientes preguntas, las cuales serán debatidas por ambos grupos en clase. Siempre deberá argumentarse/fundamentarse la postura, no es válido la sola respuesta positiva o negativa. Cada grupo deberá establecer la persona que llevará adelante la postura en el debate, pudiendo intervenir cualquiera del grupo para enriquecer el debate (todos deben participar). Se destinarán 5 minutos para que cada grupo presente la respuesta a cada pregunta seguido de 10 minutos de debate libre entre las dos posturas para esa pregunta en particular.

### Preguntas que deben responderse durante el debate:

1- Es ético experimentar con animales?

.....

2- Es beneficiosa la experimentación con animales para el hombre?

.....

3- Puede ser remplazada la experimentación con animales sin que se vea deteriorado el avance de la ciencia?

.....

4- ¿Usaría o recomendaría que un familiar utilice un medicamento original nuevo que no ha sido testado en animales?

.....

5- ¿Tienen los animales derechos tales como tiene el hombre? ¿Por qué el hombre tiene más derechos que los animales?

.....

Además en el grupo deberán formularse nuevos interrogantes que deben ser respondidos por ambos grupos durante el debate como forma de interacción:

A-.....

.....

B-.....

.....

C-.....

.....

D-.....

.....

**Bibliografía**

Anderegg C., y col. *Animal Experimentation. Medical Research Modernization Committee*, 2006.

Pardo Caballos A. *Ética de La Experimentación Animal. Directrices Legales y Éticas. Contemporáneas. Cuad. Bioét. XVI, 2005/3ª edición.*

Zuñiga, JM y col. *Ciencia y Tecnología en protección y experimentación animal. 2001. Capítulos 11, 12 y 20.*

*Aspectos Bioéticos de la Experimentación Animal. 4to Taller de Bioética: “Aspectos Bioéticos de la Experimentación Animal”.* CONICYT. 2009

---

<http://www.peta.org/>

<http://www.petalatino.com/>

<http://royalsociety.org/>

<http://www.frame.org.uk/>

<http://www.animalliberationfront.com/ALFront/WhatisALF.htm>